

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 6 de setiembre de 1860.

NÚM. 556.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 33 minutos.
Pónese á las 6 horas y 22 minutos.
Sale la luna á las 9 h. y 44 m. de la noche.
Pónese á las 12 h. y 25 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Constantinopla 12 de agosto.

Hartos ya de protocolos y comisiones; de notas diplomáticas y conferencias; de charlatanerías y remedios á lo Dulcamara, que empeoran cada dia mas la precaria situacion de los cristianos, saludamos con entusiasmo la época que pronuncia la decadencia del axioma *cedant arma togæ*, como siglos há la de ley Cristo sentenció la muerte de Pan; y si alguna cosa nos estraña, es el imcomprensible atraso con que las naciones europeas, dejando trascurrir tanto tiempo sin aplicar el hieiro candente al cáncer que nos devora. Mas por fin se han decidido á obrar con energía y seriedad.

Indudable es que la contemporizacion extraordinaria, la irresolucion con que ha marchado con respeto á la Turquía la política occidental, desde la guerra de la Crimea, es en parte causa evidente de la manifestacion espontánea del odio musulman hácia la raza cristiana. ¡Y bien merecido lo tiene!

Si la Europa no se hubiese mezclado en los asuntos turco-rusos, é impedido al coloso del Norte la invasion que preparaba; si no se hubiese opuesto á las justas represalias con que el reino helénico quiso vengar la tiranía anterior, contemporánea á la guerra de la independencia; si se hubiese aplazado el imponente alarde de fuerzas que en mala hora exhibieron las naciones aliadas, y hubiese empleado la razon de las armas despues de haberse verificado la disolucion del imperio; la integridad del divan reconocida y sellada con la sangre de unos cien mil europeos, no se hubiera comprometido torpemente ahora, ni se habria horrado aquel principio de *noli me tangere* con nueva sangre cristiana. ¡Agradecida se ha mostrado la Puerta otomana á nuestros sacrificios! ¡Agradecida continúa mostrándose hasta el presente! ¡Nos objetarán el último autógrafo del sultan! No dudamos que el corazón de Abdul-Mejid se habrá afectado con las calamidades de los nazarenos del Líbano; pero su gobierno es impotente para reprimirlas, castigarlas y garantizar la seguridad venidera de sus súbditos; no pueden por tanto en conciencia permitir las naciones civilizadas que la vida y hacienda de seis ó siete millones de cristianos queden á merced del antojo de un puñado de bárbaros.

El gobierno turco no pudo reprimir los últimos horrores: hubo mas..... tomó parte activa directa y principal en los mismos. Incontestable es que Kurchid-baja, muchir de Beurouth, y Ahmed-baja, gobernador de Damasco, provocaron, ayudaron é intervinieron en los asesinatos del Líbano y del Asia menor, así como lo hicieron en 1858 las autoridades de Djeddah. Ellos enviaron sus soldados para fomentar, por todos los medios á su alcance, la matanza de los cristianos; rehusaron hasta proteger sus casas é intereses. Ahmed-baja, el Neron de Damasco, contemplaba desde sus jardines el incendio del cuartel franco... y él y su colega de Beyrouth son turcos ilustrados, educados en Europa, gran cruz el prime-

ro de la Legion de Honor, y el segundo de la órden austriaca de San Estéban. Si esta es la conducta de las clases superiores de la raza otomana, ¿qué puede esperarse de las masas fanáticas é ignorantes? El gobierno no quiso castigar los autores del degüello... la mision de Fouad-baja es una verdadera comedia, que se redujo á arrestar unos cincuenta ó sesenta habitantes de Damasco conocidamente inocentes, para poderlos libertar despues.

No puede ofrecer garantías para el porvenir; lo demuestra la historia de los últimos cincuenta años y la del decenio que acaba de transcurrir; lo demuestra el estado interior y exterior de la Turquía; lo demuestran el autógrafo del sultan y las cartas de Abd-el-Kader. Mal á propósito resonaron en el parlamento inglés las falsas disculpas de lord Redcliff, así como fracasaron ante la verdad de los hechos las intrigas de sir Litto Bulwer y las mentiras continuas de la prensa europeo-turca y de venales corresponsales.

Las noticias de Damasco han influido directamente en el fanatismo de los hijos de Constantinopla; y en algunos puntos del Archipiélago proponían y discutían una matanza general. Estos proyectos poco evangélicos los detiene á tiempo la energía del cuerpo diplomático principalmente la de los ministros de Francia, Austria y España, cuyos gobiernos envían, segun nos informan, un contingente para la expedicion de Siria; y mas aun la llegada á Beyrouth de varios vapores franceses cargados con tropas, aguardándose otros que conducen el cuerpo de doce mil hombres al mando del general Beaufort. La escuadra inglesa con pabellon del almirante Mundy, ha fondeado ya en aquel puerto.

Se aguardan tambien nuestro navío *Isabel II* y los vapores *Vulcano* y *Princesa de Asturias*, y de hecho la idea de enviar nuestros buques de guerra (que hemos procurado inculcar constantemente) es muy acertada, y contribuirá á levantar el nombre español en Oriente, mucho mas que las gestiones del emperador de Francia. Parece que nuestro ministro ha recibido de Beyrouth informes muy lisonjeros acerca de la noble y heroica conducta de nuestro agente de Saida, el Sr. de Abela, el leon del drama druso-maronita. Nos complacemos en tributar nuestros elogios á dicho funcionario, y esperamos que la nacion tomará en cuenta sus servicios y su desprendimiento, de la manera que lo hizo la Francia con Abd-el-Kader.

—Hemos recibido algunas noticias de Siria por el vapor *Eufrates*, que salió de Alejandría el 30 de julio y ha tocado en varios puntos de la costa.—La ciudad de Tripoli estaba tranquila, pero reinaba grande agitacion en todo este bajalato. En Alepo, ciudad populosa, seguian experimentando sérios temores.—Los habitantes de la Siria continuaban emigrando á Egipto.—Escriben de Damasco: «Estamos en la ciudadela. Durante el dia nos achicharramos y nos helamos por la noche. Dormimos en el suelo sin otros vestidos, que nuestros andrajos, casi todos descaídos. Muchas mujeres apenas llevan cubier-

tas sus carnes, y hay muchos niños atacados de oftalmías, á causa del relente de la noche; yo mismo que escribo estas líneas, tengo los ojos tan hinchados que el correr de la pluma me causa pena.—Nuestro alimento consiste en dos pequeños panes negros y nada mas.

Hay muchos mártires, pero en cambio por miedo á las torturas han apostatado mas de mil cristianos, y los beduinos han robado y llevado al desierto mas de quinientas mujeres y niñas, y como es de suponer no han escogido las mas feas. Los musulmanes dicen que si el ejército francés se atreve á penetrar en Damasco, se apoderarán de la ciudadela y la volarán. Esta amenaza hácia temblar noche y dia á los 12,000 cristianos que se encuentran en la ciudadela. Se nos insta para que vayamos á Beyrouth, pero los caminos son poco seguros, y por otra parte nada poseemos, siendo así que al menos necesitaríamos cuarenta francos para hacer ese viaje.»

Aguas buenas (Francia) 19 de agosto.

La Emperatriz salió de aqui el 14, á las diez de la mañana, para llegar temprano á Paris el 15. Ha asegurado que volverá algunos años seguidos, y hay grandes proyectos para construcción de un gran palacio y otra capilla, con lo cual los biarneses se las prometen muy felices.

Este año no irá á Biarritz; muy pocos dias despues de la fiesta del 15 debe salir con el Emperador á visitar la Saboya, Niza, Córcega y la Argelia. Por consiguiente, la entrevista con nuestra adorada Reina, si debe efectuarse, solo podrá ser en Barcelona, en las Baleares ó en la mar. De desear seria que fuese en la ciudad condal, pues las demostraciones de afecto que allí se preparan á nuestros Reyes, la vida, el vigor de aquella gran poblacion y sus adelantos, podrian dar al soberano de Francia una idea muy digna de la lealtad, de la cultura y de la fuerza del pueblo español.

El tiempo sigue muy vario, frie y lluvioso casi siempre; muchas familias han abandonado ya estas aguas, pero aun llegan algunas; entre estas he visto á la de Torre-Gil, á su lindísima hija, al brigadier Urbina y su elegante señora, y á la apreciable familia de Arcos, tan conocida en Madrid.

Paris 28 de agosto.

Los acontecimientos de Italia son graves y reclaman la atencion. Amenaza estallar la lucha en el centro de Nápoles, y atendido el modo con que se defienden las tropas napolitanas, el resultado no es dudoso. Créese que el Rey Francisco II sabrá comprender que es inútil la resistencia. Corre la voz de que ha resuelto abandonar su capital.

Así, pues, á despecho de todas las gestiones diplomáticas, dentro de breves dias se habrá realizado un gran hecho: pero tambien este hecho abrirá un vasto campo á numerosas combinaciones.

Entre las que pudieran darse por supuestas, dícese que el príncipe Murat ha retirado

su candidatura. Pero á pesar de su carta dirigida á la *Gaceta de Turin*, no se ha de hacer gran violencia á las palabras para ver que en el fondo encierra esplicitamente una candidatura.

Claro está que en su cualidad de primo del Emperador lucha por de pronto con graves dificultades, pues nada puede hacer sin comprometer la política francesa. Pero le queda el recurso del sufragio universal, recurso que tan á cuenta sale á la familia Napoleónica. Dice en la citada carta que no quiere mezclarse en la revolución de su reino; pero si el pueblo napolitano quiere á toda costa tenerle por jefe, ¿podrá escusarse? Claro está que nó, y mucho menos en cuanto está intimamente persuadido (y en esto no finge modestia) de que será el bienhechor y salvador de su pueblo, puesto que le proporcionará la alianza francesa, y la alianza francesa es lo único que puede asegurar á la nación una independencia duradera.

En tanto que espera esta libre manifestación de la voluntad de las masas, voluntad á que no puede resistirse, hay actualmente en el reino de Nápoles un gran número de agentes muratistas, según manifiestan las cartas procedentes de la Italia meridional.

En el ministerio de Marina se trabaja en preparar un proyecto de ley para organizar el cuerpo de maquinistas de la marina imperial sobre bases enteramente nuevas. Según este proyecto, gran número de maquinistas subirán á la categoría de oficiales maquinistas. No necesito hacerle notar con este motivo el interés que el gobierno de Francia revela de algun tiempo acá en favor de la marina, y esto á pesar de la alarma que manifiesta la Inglaterra. No es esto todo sino que el Emperador acaba de disponer que se compren ó construyan inmediatamente por cuenta de la marina imperial diez grandes trasportes de vapor, de mas capacidad que cualquiera de los que la Francia posee. Cada uno de estos buques podría transportar media brigada. Decididamente parece que hay empeño en dar la razón á M. Cucheval Clarigny y á su folleto que en breve dejará de ser exacto.

Desde que partió el Emperador, el mariscal Vaillant duerme en el palacio de las Tullerías, cerca del príncipe imperial. Ya sabe V. que tiene á su cargo el príncipe.

No tenemos noticias interesantes de la Siria. Los mahometanos y los drusos, al decir de ciertos periódicos, parece que están muy atemorizados por la llegada de las tropas europeas. Sin embargo los mahometanos de Beyruth trataban de proclamar una guerra, y á pesar de la actitud algo mas resuelta de la puerta, se cuenta mucho mas con los europeos que con los turcos para reprimir los desórdenes.

Si bien no se tienen grandes noticias de la Siria, en cambio menudean mucho los folletos con el objeto de ilustrar la opinion pública.

Hoy ha parecido un nuevo folleto, obra de un legitimista no conocido aun, Mr. de Lescure. Trata de demostrar en él que en todas las épocas de nuestra historia, la Francia ha tenido empeño en que su política prevaleciese en Oriente. Y naturalmente en su cualidad de legitimista funda sobre todo los derechos de los franceses en las cruzadas, y no descuida el aspecto religioso de la cuestion. En cuanto á proponer una solución como lo hacen todos los autores de folletos, Mr. de Lescure se muestra mas modesto. Lo de Abd-el-Kader, Emperador de la Arabia, le repugna. Para arreglarlo todo, hace intervenir un rayo de Dios que cuando conviene, dice, *sabe romper los tratados y derrocar á los imperios*.

En este momento el Emperador ha llegado ya á Chambéry. Dicese que el Sr. de Farini que va á encontrarse en dicha ciudad será portador de gravísimas declaraciones he-

chas por Victor Manuel. El Rey del piamonte dice que no puede ya dominarse el movimiento italiano, que está desbordado, y que si él no se pone al frente de la revolución está moralmente perdido en el concepto público. Si así es, esto ofrecería á la cuestion de Italia una solución mas pronta de lo que podia imaginarse.

P. S. Dicese que los soldados de Garibaldi han tomado un vapor inglés en el puerto de Génova.

Recientemente ha pasado por Paris lord Clarendon, quien va á visitar al Emperador.

Madrid 29 de agosto.

Una carta de Tetuan dirigida al *Diario de Barcelona* dice:

«Nuestro ascendiente erece por momentos; moros enemigos acérrimos y de valía se les vé volver á la población y estrechar sinceramente la mano del jefe que representa tan dignamente los intereses y poder de nuestra España. Como quiera que desde el principio de la ocupacion existen en depósito efectos de particulares, libros de las mezquitas, etc., se han entregado á una comision mora presidida por su alcalde, que escrupulosamente se dedica á la devolucion, así como á hacer respetar la propiedad en casas, tierras y cobranza de alquileres, que se han puesto á tipo mismo que se pagaba antes de la guerra con nosotros. Muy pronto deben principiar los trabajos para la edificacion de una bonita iglesia católica que legue á la posteridad un testimonio de nuestra ocupacion, con

—La iglesia de Oriente cuenta actualmente cinco patriarcados. El antioqueño de los griegos melchitas, el antioqueño de los sirios, el antioqueño de los maronitas, el de Babilonia de los caldeos y el de Cilicia de los armenios. Los maronitas formaron pueblo separado en el siglo VII, para sustraerse á la persecucion de Leon Isaurico. Se glorian los maronitas de haber profesado siempre la fé católica, y de ser católicos todos los miembros de su nacion. Su patriarca lleva el título de antioqueño, y reside ordinariamente en el monasterio de Canobino.

El actual patriarca es monseñor Pedro Masad, natural de Siria, arzobispo de Tanco, y fue promovido al patriarcado en 23 de marzo de 1855. Los maronitas tienen siete obispos: monseñor Fabio de Beyruth; monseñor Antonio Gazeno, de Ellópolis; monseñor José Giagiah, de Chipre; monseñor Estéban Gazeno, de Damasco; el de Botri, el de Seide, que lo es monseñor Abdalla Butani, y el de Tripoli, monseñor Pablo Muza. Los maronitas de todo el patriarcado, según las últimas estadísticas publicadas en Roma, son 181,500; pero además en la Siria existen 50,000 católicos melchitas, 30,000 sirios, 120,000 caldeos, 16,000 armenios sin contar los 28,000 que pertenecen al rito latino y 427,500 católicos que se cuentan en la Turquía asiática.

—La division naval encargada de acompañar al emperador de los franceses, está á las órdenes del contra-almirante Dupouy. Esta division se compondrá del yatch imperial *Aigle* que conducirá á S. M., de la corbeta de vapor *Reine Hortense*; del navío de vapor *Eylan*, procedente de Nápoles, donde debe ser reemplazado por el *Tage*; de la fragata forrada en hierro *Gloire*, cuya marcha y cualidades náuticas va á juzgar el emperador por sí mismo; de las fragatas de vapor *Vauban* y *Foudre* y de los trasportes de vapor *Arago* y *Sevre*. La fragata *Foudre*, encargado de una mision especial, se unirá mas adelante á la division naval.

—La política y la filosofía modernas, observa un periódico, no sirven para profetas. En 1845 daban por cosa segura que los ejércitos eran ya inútiles, porque las guerras eran ya imposibles, y que las guerras de religion

eran un anacronismo. Sin embargo, al presente, (dice la *Epoca*) tenemos en curso ó en perspectiva las siguientes.

«La de Inglaterra protestante con la Irlanda católica.

La de los turcos mahometanos con los maronitas.

La de las naciones cristianas con el poder representante del Korán.

La de los Estados-Unidos con los mormones.

Las de China y Cochinchina, que no pueden menos de tener un colorido religioso.

La de los libres en Italia, que no es mas que una lucha contra el catolicismo.»

EL CORREO.

De los periódicos recibidos de Mahon copiamos los siguientes párrafos.

Mahon 28 de agosto.

Se esperan de Barcelona seis magníficas cartelas que el M. I. Ayuntamiento destina al servicio de SS. MM., real familia, y régia comitiva durante su permanencia en esta ciudad. Igualmente se ha contratado un acreditado pirotécnico, para que entre los variados festejos luzca tambien un castillo de fuegos artificiales.

Idem 30.

El vapor español «Buenaventura» y el inglés «Stella» salieron en la madrugada de ayer de este puerto con direccion al de Ciudadela, y anoche según nuestras noticias, debia quedar tendido el cable submarino desde este punto á la bahía de Pollensa en Mallorca. Se cree que el día cuatro del próximo setiembre ya podran recibirse comunicaciones en ambas islas, pues en la de Menorca hay cien hombres prontos á ocuparse en la colocacion de los postes. La estacion de Mahon es de primera clase y sus oficinas se hallan situadas en la calle de San Fernando.

A bordo del «Stella» partió M. Horacio Q. Perry concesionario de la línea.

Idem 31.

Ha llegado á este puerto procedente de Plymouth y Palma el bergantin *Challenger* su capitán Alexander Dokar con efectos para la línea telegráfica. Tambien el laud *San Bernardo* ha traído de Palma iguales efectos, parte de los cuales trasladará á Ciudadela para donde quedaba despachado.

Idem 2 de setiembre.

La régia comitiva, previo el beneplácito de S. M. desembarcará en el muelle de la Alameda.

Desde allí entrando por la plaza de San Francisco, seguirá por las calles de Moistin, San Cristóbal, plaza de la Constitucion, Nueva, Arravaleta, plaza del Carmen, Castillo, Comercio, San Fernando, Anuncivay y Plaza de la Arravaleta, dirigiéndose á la Real morada por la calle Nueva y plaza de la Constitucion.

—El viernes llegó á esta ciudad el Sr. Don Bartolomé Alvarez inspector de instruccion primaria de la provincia con el objeto de hacer la visita anual á las escuelas de esta isla.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 4.—De Alicante en 3 dias laud S. José, de 65 ton., pat. Pedro José Vich, con 6 mar. y trigo.

De Bona en 5 dias laud S. Jorge, de 55 toneladas, pat. Jorge Porcell, con 7 mar. y lastre.

De Mahon en 2 dias laud S. Juan, de 55 toneladas, pat. Jaime Pons, con 4 mar., y efectos del telegrafo.

De Cardiff en 50 dias bergantin Joseph Cape, de 177 ton., cap. J. Moray, con 7 mar. y carbon de piedra.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Anastasio mártir
y Santa Regina, virgen y mártir.

Cultos.—Para mañana viernes.—En Sta. Cruz á las ocho de la mañana se dará principio á la devoción de cuarenta horas que se dedican á Nuestra Señora del Buen Camino; á las nueve la Reverenda Comunidad cantará nona y en seguida la misa mayor y por la tarde tendrán lugar los actos de coro de costumbre, un rato de meditación y luego la reserva.

En S. Miguel á las ocho y media de la mañana se dará principio á las cuarenta horas que se celebran en honor de Ntra. Sra. de la Salud. A las diez habrá la misa mayor y al anochechar despues de los actos de coro de costumbre se cantarán solemnes completas con música.

ALCANCE.

De los periódicos recibidos por el Vapor *Jaime I*, copiamos las siguientes noticias.

Madrid 4.º de setiembre.

Ha llegado á Málaga, remitido por el Excmo. Sr. teniente general de los ejércitos, comandante en jefe del cuerpo de ocupación de la plaza de Tetuan, el árabe Hamed-Ben-el-Hasch, natural de Orán y vecino de Marruecos, de oficio sastre con el objeto de abrazar la religión católica. Al efecto será puesto á disposición del Excmo. é Ilmo. señor obispo de aquella Diócesis.

—Ha resucitado la famosa Lola Montes á quien toda la prensa de Europa habia dado por muerta. «Lola Montes, dice el 41 del que fine *El Noticiero* de Nueva York, se halla fuera de peligro de su última enfermedad y bastante aliviada de la parálisis local de que fué atacada. Ha sido trasladada á Astoria, á una hermosa casa de campo; pero sin embargo, hasta hoy no se puede valer de los brazos. La opinion de las mejores facultativos que la han visitado es la de que es muy dudosa, sino imposible, su completa curación.

—Se han dado órdenes de preparar varias lanchas para el desembarco y embarco de los efectos de nuestra marina en Ceuta y Tetuan.

Idem 2.

—En Ceuta y en Algeciras la tranquilidad y la salud pública eran ayer excelentes.

—A las siete de la mañana de ayer salió de Gibraltar un vapor transporte conduciendo dinero de la indemnización marroquí. Este vapor llegará á Alicante en la madrugada de mañana.

—El cólera sigue en descenso en Toledo. La provincia sigue bien, y solo en Mazarambros y Torrijos se presentaron cuatro casos.

Idem 4.

—Ayer llegó á las ocho y media llegaron SS. MM. y su real familia, habiendo hecho un viaje rapidísimo, pues invirtieron poco mas de cinco horas en las catóree leguas que dista de Madrid San Ildefonso.

—Mañana será recibida por S. M. en audiencia solemne la embajada marroquí.

—En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado á 49-00 y la diferida á 44-00.

Alicante 4 de setiembre.

Ayer llegó á este puerto el transporte de guerra S. Antonio, procedente de Gibraltar, conduciendo á su bordo 471 cajas que contienen 35.076.896 rs. correspondientes á la indemnización de guerra.

Estas cajas que fueron inmediatamente despues de su llegada trasladadas á seis wagoes, preparados al efecto, salieron á la una de la madrugada de ayer con dirección á Madrid, acompañadas del señor Cabello, Administrador de Hacienda Pública, y del Sr. Navarrate, oficial de la misma dependencia, que han sido los encargados de verificar su entrega en la Tesorería central.

—Segun carta del Intendente de palacio recibida en esta capital ayer, está decidido que S. M. saldrá de Madrid con dirección á esta el 9, pernando en Albacete y saliendo de dicho punto á las once de la mañana del 10, para llegar en la tarde de mismo dia á Alicante.

—Se ha recibido en esta capital una caja de té que desde Gibraltar dirige el señor Echenique á los embajadores marroquíes residentes en nuestra corte.

—Dice el *Telegrafo* diario de Barcelona:

«Se ha concebido el proyecto de formar una compañía de niños de 8 á 10 años, que vestidos de Voluntarios Catalanes, darán guardia de honor á S. A. el Principe de Asturias.»

—Desde el jueves se encuentra en Barcelona Mr. Horatio J. Perry, contratista de las obras para establecer el telegrafo. El inspector señor Lopez Ochoa, salió anteayer para Menorca, en donde ya debe encontrarse á estas horas el vapor que conduce el cable. El de la Mola á Monjuich es el primero que se tenderá; pero segun se asegura, la línea de Mallorca á la Península estará en disposición de funcionar cuando lleguen SS. MM. Tambien han llegado á Palma además del señor Lopez de Ochoa, los siguientes empleados del telegrafo; director de seccion, don Ignacio Harkar, subdirectores, don Vicente Villareal y don Federico Maspons; oficial de seccion, don Carlos Buil; y celadores don Pedro Garcés y don Matias Estades.

—El dia 29 se recibieron en Gibraltar reales 4.158.800 en napoleones y plata marroquí, pertenecientes á la indemnización, que debieron quedar embarcados en la tarde del mismo dia.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 30.—Dice «El constitucional» que se ha enviado á Garibaldi una proposición de neutralidad del territorio de Nápoles por el marques de Villamarina en nombre del gobierno napolitano, con el objeto de evitar la efusion de sangre. Se ignora si ha sido admitida.

El presidente de la república ha sido objeto en Lima de un atentado contra su persona, habiendo recibido un balazo en un brazo. El asesino logró fugarse.

El discurso pronunciado por Persigny al abrir las sesiones del Consejo general del Loire, es de suma importancia, y hoy se habla mucho de él.

Dice el *Pays*, que tiene motivos para creer que la situación de Nápoles es tan grave, que debe esperarse una solución inmediata.

Marsella 30.—Correspondencias de Beyrouth del 22 anuncian que Foad-baja ha hecho ahorcar en Damasco á 70 de los asesinos, fusilando 110 soldados y haciendo ingresar por fuerza en el ejército á 3.000 habitantes de Damasco. A la fecha citada habian ya desembarcado 4.500 franceses.

—Nápoles 30.—Hay tranquilidad. El rey se inclina á tentar la suerte de las armas.

Dice *La Discussion*:

«El último parte que copiamos, fechado en Paris el 1.º del corriente, lo publicaron ayer tarde *La Correspondencia* y *La Epoca*, y tambien *El Constitucional*, que probablemente lo habrá recibido por el mismo conducto que sus colegas ministeriales.

Los que por nuestra cuenta podemos dar al público, son los siguientes:

Paris 30.—Corre la voz de que el rey de Nápoles se ha embarcado en el buque *Estrombole*.

La prensa reaccionaria aun niega la toma de Reggio y la defección de las dos brigadas realistas.

Viena 29.—La minoría de la comisión del Consejo pide instituciones en que estén representados todos los intereses de los pueblos; libre desenvolvimiento del derecho de repre-

sentacion en todos los países de la corona; unidad de legislación y responsabilidad efectiva en los asuntos de Hacienda.»

La circunstancia de no haberse publicado ningun despacho procedente directamente de Nápoles despues de haber venido el de ayer sin atreverse á decir que Francisco II continuase en la capital y el rumor que circulaba en Paris respecto á su fuga, llama muy mucho la atención.

La Epoca, que ayer decia sigue la tranquilidad, sale hoy de repente diciendo que sigue la agitación.

Los sucesos indican el próximo desenlace de la campaña emprendida para reunir las Dos-Sicilias al nuevo reino itálico: las correspondencias y periódicos mas reaccionarios, discurren como si ya en efecto hubiese caído del trono el rey de Nápoles, y algunos han comenzado ya á atacar á Murat, al conde Siracusa y al principe de Saboya, en concepto de sucesores probables á aquella corona.

Génova 4.º.—Carta de Reggio del 26 dice, que el general Briganti ha sido fusilado en Monteleone por los cazadores de su mismo ejército.

El general Garibaldi se hallaba el 27 en Monteleone, y todo su ejército habia pasado ya al continente.

Londres 1.º.—Varias correspondencias de Bellagio (en el lago de Como) dicen que Kos-south habia llegado á aquella ciudad, y habia sido recibido con entusiasmo.

Se dice marchará á Italia, Mr. James, abogado y orador eminente del Parlamento, con una misión semi-oficial cerca de Garibaldi, la que se reduce á asegurarle, que no se consentirá en ninguna intervencion y que obtendrá las simpatías de Inglaterra, si se limita á ejercer su accion en el territorio napolitano y no abandona la idea de unidad de Italia bajo el rey Victor Manuel.

Constantinopla 31.—Un voraz incendio ha consumido en Smirna 2.000 casas.

Lord Dufferin ha marchado á Beyrouth.

Viena 1.º.—La *Gaceta Austriaca* dice, que se hacen preparativos en Varsovia para una próxima entrevista del Emperador de Rusia con el de Austria y el principe regente de Prusia.

Turin 4.º.—Circular rumores de que el conde de Cavour ha aconsejado al Rey que marche á Nápoles en cuanto Garibaldi se apodere de la capital para impedir los progresos del partido mazziniano. Se espera aqui al conde de Siracusa.

Paris 4.—Verona.—Se ha descubierto en esta plaza una junta revolucionaria. Han sido presos los individuos que la componian, y sus papeles, que tambien han caído en poder de las autoridades, comprometen al Gobierno piemontés.

Turin 3.—La concentración de tropas sardas hacia la frontera es, á consecuencia de la actitud que ha tomado el general Lamoriciere.

Turin 1.º.—Sigue agravándose la situación del Gobierno de Nápoles. La salida del rey parece inminente.

Garibaldi ha tomado el título de dictador de la Dos-Sicilias.

Parece que el Gobierno de Cerdeña está decidido á encargarse de la dirección del movimiento para que no caiga en manos de los Mazzinistas.

Turin 2.—Hay gran movimiento militar. Se concentran tropas hacia la frontera. Ha llegado el conde de Siracusa. Farini sale mañana para Florencia.

Génova.—Nápoles 2.—Las provincias de Tierra de Labor y Salerno están insurreccionadas. Las tropas concentradas en Monteleone, unas se han pasado á los insurgentes y otras se han dispersado. Garibaldi se ha dirigido hacia Salerno.

Paris 3.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 frances á 68-40, el 4 1/2 á 97-00, el 3 por 100 español interior á 00, el exterior á 00, el diferido á 39 5/8 y la amortizable á 22 1/2.

Londres 3.—Los consolidados se han hecho de 93 1/2 á 5/8.

El Srío. de la redacción.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

Al público.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro, casa de madera, hay un balcon desde el cual se verá la régia comitiva desde la esquina de la calle de San Jaime hasta la cuesta de la *Pols*. Las personas que deseen ocupar dicho balcon mientras pasen SS. MM. pueden avistarse con su dueño quien lo alquilará á precios sumamente módicos.

Historia descriptiva

artística pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondono, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo se publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicación, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada día nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Aviso al público.

Taylor y Schawalb (antes Lowe.)

Participa á sus numerosos parroquianos que para últimos de agosto llegará á esta capital procedente de Alemania con un abundante y lujoso surtido de instrumentos de óptica, trabajados en las mejores fábricas de Baviera.

La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

Nodriza.

Se desea encontrar una ama de leche para criar un niño de 9 meses. En el estanco del mercado darán razon.

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magníficas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magníficas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plánteles de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gaseosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Otra.

Se vende la hermosa y muy velera Polacra Barca de la matrícula de Iviza nombrada *Rosalía* es buque muy bien construido y nuevo, clavado en cobre y recientemente forrado: su porte es de 1050 cajas de azúcar y se halla aparejada con todo lo necesario para emprender cualquier viaje: los que deseen comprarla podrán dirigirse á los Sres. Ramon hermanos de aquel comercio.

Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejándolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

Tambien se componen los de feltro y paja.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de Paris, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Aviso.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio, de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las bocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.

Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.

Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pie con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Aviso al público.

En la tienda de Cortes calle del Sagell número 40 se acaba de recibir procedente de Paris y de última novedad un buen surtido de bordados y de diferentes clases como son cuellos clarines y tupidos, tiras anchas y estrechas, vestidos de bautizo, pecheras de camisa y cuellos de crespon para luto de tul y brnsela, tambien los hay para niños, todo á precios baratísimos.

Otro.

Se desea vender una casa zagnan de mucha capacidad situada en buen paraje de esta capital. En esta imprenta darán razon.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. D. E.
Juan Villalonga